

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimest. e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la solemnidad de estos días no se publicará el DIARIO el Viernes y Sábado Santo.

Seccion editorial.

JUEVES SANTO.

¿Qué misteriosa influencia, qué poder sobrenatural es el que subyuga nuestro espíritu en estos santos días? ¿Qué recuerdos son esos que á través de diez y nueve siglos se mantienen vivos en nuestros corazones?

Es la historia de la redencion del género humano que está escrita por el dedo de Dios con caracteres indelebles en el fondo de nuestras almas: es la Religion que nos abre un libro de enseñanza provechosa: es la Iglesia que nos convida á la meditacion del grandioso acontecimiento que puso el deseado término á la duda y á la proscripcion de cuarenta generaciones: es esa página inolvidable y sangrienta que empezó en Getsemaní y que terminó en la elevada cúspide del Gólgota.

La humanidad yacia en el oscuro caos desde el origen del pecado: la ley de Moisés no bastaba ya á satisfacer las necesidades espirituales de un pueblo que gemia bajo el yugo intolerable de sus propios escesos: los Sabios preconizaban el vicio: la virtud se escarnecía en la Sinagoga: las tinieblas en fin envolvian con denso manto la inteligencia humana. La luz, sin embargo, de las profecias era el brillante faro que guiaba al naufrago en aquel proceloso piélago de dudas, de esperanzas y de temores.

El heredero de David, el Rey prometido á Sion se presentó en las puertas de la Ciudad, segun la prediccion de Zacarias. El mundo representado por los que ofrecian una entusiasta recepcion hasta entonces desconocida al Hijo del Eterno Padre, acoge con efusion al Sol de la verdad y de la eterna justicia que aparece por fin en el horizonte.

La bondad y el amor del divino Maestro habia de ser contestada con la traicion mas abominable. El premio, empero, de la deslealtad es siempre transitorio y precario, y no tardó el discípulo infiel en espiar el crimen de su infame ósculo. A la santidad de la doctrina se responde con el escarnio: cede la razon y la justicia á las exigencias desordenadas de las masas turbulentas: se atropellan las leyes del procedimiento, y bien pronto el nuevo Isaac marcha con su patibulo en los hombros fuera de la Ciudad sobre la que pesaba el fúnebre anuncio de Jeremias.

Corrió la sangre inmaculada del Cordero: se consumó el sacrificio: cayó el negro crespon que cubria el signo de nuestra redencion, y que habia sido el elocuente sím-

bolo de las tinieblas y de la angustia que vaticinaron los Profetas y describieron despues los Evangelistas. Los altares se cubren con las ricas ofrendas del culto: la Cruz se presenta como el lábaro del bien y de la felicidad suprema. Cae el velo de las sagradas Escrituras, y el mundo entero se regenera y purifica con las divinas emanaciones de la sangre del Crucificado.

Fuera de la hermosa senda trazada por el dedo de Dios, la humanidad no adelantará un solo paso en las aspiraciones de su progreso y de su ventura: fuera de ella el orgullo humano no hará mas que levantar monumentos sobre arena, que destruirá instantáneamente el soplo del desengaño. Los tesoros de la ciencia serán humo débil y opaco que se perderá en el vacío cuando no se practiquen sus investigaciones á la luz clara y vivificante de la verdad cristiana.

La Religion es la salud de nuestras almas y la condicion indispensable de nuestra existencia social. Vosotros, los que teneis la aspiracion noble y generosa de promover los adelantos de la humanidad: vosotros, los que consagrais en diversas escalas vuestros desvelos á investigar los fundamentos del bienestar del hombre, venid al Calvario, y estudiad en ese libro sacrosanto que en él encontrareis abierto. Allí está la felicidad y la fuente de las eternas verdades. Subid, y vereis desde su altura en su magnífico esplendor los copiosos frutos de la moral cristiana, y os horrorizareis ante el espectáculo que ofrece en el mundo el tenebroso laberinto donde se agita el monstruo bifurcado del indiferentismo y de la impiedad.

Inútil es que el protestantismo atacando el principio de autoridad nos someta al tiránico yugo de las pasiones; que el racionalismo negando la revelacion trate de cegar las puras fuentes del bien; que el socialismo destruyendo la propiedad combata todos los grandes intereses sociales; y que el sensualismo, por último, no conociendo mas que los goces materiales trate de hacer olvidar el espíritu inmortal que ennoblece al hombre. Contra todas esas escuelas detestables, abortadas por el orgullo y la miseria humana, se levanta prepotente el Cristianismo, que es la verdad suprema y revelada por el Hijo de Dios, que vino á la tierra para reinar desde el Jordán hasta el Eufrates, y desde el Eufrates hasta los últimos ámbitos del mundo.

Ese reino universal, anunciado por Daniel, debia venir á reemplazar al poderoso imperio de los Asirios, de los Persas, de los Griegos y de los Romanos, para no acabar jamás. Nació en Belén en un humilde establo, y vé sucederse y desaparecer los mas florecientes reinados, elevándose siempre la Cruz sobre sus ruinas y constituyendo el principal y mas precioso adorno de las coronas de los Reyes.

Vino el Redentor al mundo para salvar al hombre, y la ingratitud de este lo condujo al Calvario: vino á predicar la humildad, y fué sacrificado por la soberbia de los envidiosos magnates: vino á anunciar la paz y el amor, y fué víctima del espíritu fanático y atrabiliario de las turbas: vino á hablar de derechos, y el pueblo olvidó los deberes que son su idea gemela: vino á predicar la verdad, y le pusieron la túnica del demente: vino á establecer un reinado indestructible y eterno sobre la base de la caridad, y le laceraron la frente con una corona de espinas: vino, por último, á anunciar la justicia, y fué sentenciado por un Juez débil y acomodaticio, que sacrificó sus convicciones legales por el efímero aplauso de la ignorante y tornadiza muchedumbre.

La verdad sin embargo triunfó del error el golpe del martillo retumbó desde el Gólgota por todo el universo: las palabras del Crucificado en su agonía descendieron como un rocío perfumado y vivificador sobre la tierra. Nuestras almas se prepararon con ellas para dar aliento y vida á las inspiraciones de la caridad, que es la sávia generadora de las sociedades cultas. La fraternidad, la modestia, el amor, y todos los sentimientos elevados, nobles y dignos, brotaron como frutos inapreciables de aquella semilla. El perdón de nuestros enemigos se nos recomienda con el ejemplo, y al pedir nuestro divino Redentor á su Eterno Padre por sus verdugos, nos presenta todo el horror de esos repugnantes cuadros donde descuellan el rencor y las bastardas pasiones con que la mísera humanidad suele ser conducida á un abismo de errores y de desventuras.

Así lo comprende el pueblo de Córdoba, que acude con alma cristiana á la celebracion de los sublimes misterios en estos días de oracion y de recogimiento. El trascurso de siete siglos en que gozamos sin interrupcion de la unidad católica, gracias al valor y religioso celo del Rey Fernando, cuya gloriosa figura se nos presenta hoy con todo el aparato de su santidad y de su grandeza, no ha bastado á amortiguar entre los cordobeses el fervoroso entusiasmo por la fé de nuestros padres. No permita el cielo que la mas ligera nube venga á oscurecer el Sol de la verdad entre nosotros: verdad de que dejaron un vivo y elocuente testimonio, con sangre humeante aun, mil héroes de la cristiandad en las piedras de nuestros seculares muros y en el polvo de nuestros campos.

RAFAEL GARCIA LOVERA.

CORTES.

SESIONES DEL 29 DE MARZO.

Senado.

Abierta á las tres, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se leyó al senado el proyecto aprobado por el congreso fijando las bases sobre el arreglo del notariado.

El señor marqués de Molins pidió la palabra para anunciar una interpelacion sobre las ofertas que se habian hecho solemnemente por el gobierno á los cuerpos colegisladores, y son:

1.^a Presentar un proyecto de ley de empleados públicos.

2.^a La hecha en virtud de una proposicion del señor Andino sobre reforma de los libros de comercio.

Y 3.^a La hecha al señor Tejada sobre que quedarian *in statu quo* las recompensas nacionales á hombres eminentes.

Acto continuo se procedió á la eleccion del individuo que habia de componer parte de la comision inspectora de las operaciones de la deuda pública, resultando elegido el señor Collado.

No habiendo mas negocios de que tratar en sesion pública, se declaró el senado en sesion secreta. Eran las tres y cinco minutos.

Congreso.

Abierta á las dos y media, bajo la presidencia del señor Bravo Murillo, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Entrándose en la órden del dia, fueron aprobados sin debate los dictámenes de la comision de actas de Morella y Cangas de Tineo, proclamándose diputados los señores Sigüenza y Vaca.

Quedó sobre la mesa el dictámen de la misma comision respecto á el acta electoral de Totana, provincia de Murcia.

Se leyó por segunda vez el dictámen de la comision sobre el ferro-carril de San Isidoro de Dueñas á Alar, y una enmienda del señor Moyano, quien pidió á la comision se sirviese decir si la admitia.

El señor Lafuente, como de la comision, declaró que no tenia inconveniente en admitirla como adiccion al artículo 1.^o de la ley, y consultando al congreso, fué tomada en consideracion, y en seguida aprobada con el artículo 1.^o

Del mismo modo fueron aprobados sin debate los artículos 2.^o y 3.^o

Leido el 4.^o, rectificó el señor Flores algunos de sus términos, y tambien fué aprobado.

Acto continuo se señaló para el 30 el dictámen que habia quedado sobre la mesa, levantándose la sesion.

Eran las tres menos cuarto.

seccion oficial.

—La GACETA del 29 no contiene disposicion alguna de interés.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE PROPIEDADES Y DERECHOS DEL ESTADO DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta celebrada en esta Administracion el dia 26 del actual para el derribo y venta de materiales de la casa sita en la plaza de las Tendillas número 12 de esta capital procedente del Clero, he acordado se celebre nuevo remate y que tenga lugar dicho acto en el local que ocupa esta Administracion establecida en la casa conocida con el nombre de Anton Cabrera el dia 15 del próximo mes de Abril á las doce de su mañana, ante el Sr. Administrador, oficial primero interventor y escribano de Hacienda, bajo las condiciones siguientes:

1.^a Que en el término de treinta dias ha de hallarse practicado el derribo y limpio to-

talmente el sitio solar que ha de quedar, siendo de cuenta del rematante la conduccion de los materiales al sitio donde tenga por conveniente trasportarlos.

2.^a Que las paredes medianeras de las casas colindantes han de quedar perfectamente reparadas, tanto de los desconchados y desperfectos que hoy tienen, cuanto de los que se causen al estraer las maderas y desamparar los encuentros.

3.^a Que las cabezas de las mismas paredes medianeras se han de cubrir con vuelo de ladrillo y teja.

4.^a Que el pago de los honorarios que devengue el perito que designe la Administracion para el reconocimiento de este servicio despues de practicado el derribo y recogido de los materiales será de cuenta del rematante, siéndolo tambien el pago de derechos al escribano perito tasador, pregonero, y el papel que se invierta en el espediente.

5.^a No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

6.^a El rematante quedará obligado á dar principio al derribo dentro de los ocho primeros dias al en que se le haga saber la aprobacion del espediente por la Direccion.

7.^a No se admitirá postura alguna sin que el licitador acredite competentemente el ingreso en la caja de Depósitos de la cantidad de 500 rs.; cuya suma servirá de garantia á la Administracion para el pago del precio del remate y para asegurar tambien la obligacion que contrae por la condicion 6.^a, pero entendiéndose que si dentro de los ocho primeros dias dá principio á la obra, queda obligada la Hacienda á la devolucion de la cantidad que de los 500 rs. resulten á su favor terminada que sea la demolicion y quede espedido el terreno para la vía pública, lo cual se acreditará por medio de la competente certificacion que deberá espedirse al efecto. Mas si no principiase el derribo dentro del plazo que queda designado en la citada condicion 6.^a, á no concederle próroga por un caso imprevisto y ageno de su voluntad, procederá por si la Administracion al derribo por cuenta del rematante.

8.^a Este servicio no podrá llevarse á efecto hasta tanto que el espediente del remate no sea aprobado por la Direccion general del ramo.

Y con el fin de que las personas que quieran interesarse en dicha subasta acudan á hacer sus proposiciones en el punto, dia y hora designado, se hace saber por medio del *Diario* de esta capital y *Boletin Oficial* de la provincia, en el concepto, que he creido oportuno hacer mas aclaraciones con respecto al depósito de los 500 rs. que marca la condicion 7.^a, en razon á tenerse entendido han podido retraerse los licitadores de posturar en la subasta por mala inteligencia el verdadero objeto del depósito.

Córdoba 30 de Marzo de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Leemos en los periódicos de Sevilla. En la tarde del 27 fué sorprendida una fabrica de monedas falsas en una casa al sitio de la Alameda de Hércules por el activo y celoso comisario del distrito de San Vicente, señor Acevedo, auxiliado por el celador de la demarcacion respectiva, y vigilantes del ordinario y bien montado servicio de aquella localidad.—Se encontraron porcion de monedas de varias clases, y diferentes útiles de la punible elaboracion, que fueron remi-

tidos competentemente al señor Gobernador de la provincia; constituidas en prision las personas en cuyo poder se encontró el cuerpo del delito.—Este nuevo servicio acredita la inteligencia, constancia y celo que distinguen el mando del señor Acevedo en el distrito de San Vicente.

—En la direccion general de obras públicas se están ya preparando los trabajos para el establecimiento en uno de los faros del Mediterráneo de una escuela de torreros, igual á la que en el mar cantábrico existe en el faro del cabo de Machichaco.

—Dicen de Madrid el 29.

Parece que antes de anoche rubricó S. M. varios decretos presentados por el Sr. Ministro de Gracia y Justicia. En ellos se crean, segun tenemos entendido, dos plazas mas para el tribunal supremo, una de las cuales ocupará el Sr. Casaus, con la consideracion y antigüedad de presidente de sala. Tambien se han restablecido las plazas de secretarios de las audiencias, reponiéndose en ellas á la mayor parte de los que las ocupaban en 1854, y se conceden por fin varios ascensos á magistrados y jueces.

ESTRANGERAS.

—Se ha recibido en Madrid el parte telegráficoos siguientes:

—Paris 27.—Habiendo adquirido ayer cierto crédito la noticia de un cambio ministerial en Francia, el *Monitor* de hoy desmiente semejantes rumores.

—Dice la *Epoca* del 28.

«Un diario conservador dice que ayer corria, aunque vagamente, el rumor de que Luis Napoleon habia sido objeto de un nuevo atentado en un baile dado por la embajada inglesa, cuyo autor, segun se dice, es súbdito de la Gran-Bretaña.

La noticia no es esacta, y solo tiene por fundamento las precauciones tomadas, en efecto, en una de las reuniones á que hace dias asistió el emperador para evitar todo suceso desagradable.

—Al principiar la sesion que celebró el 22 la cámara de los comunes, anunció M. Milnes que pedia la publicacion de la correspondencia que ha mediado entre los gobiernos francés é inglés relativamente á los pasaportes.

—M. Bowyer preguntó si era cierto que una corporacion de delegados de todos los puntos de Italia habia celebrado *meetings* en Lóndres para la formacion de una liga nacional italiana, y para procurar grandes cambios políticos en Italia, y qué noticias tenia el gobierno sobre el particular. M. Wapole contestó que tenia muy poco que decir; que desde que habia sido anunciada la anterior interpelacion habia tratado de informarse, y que lo único que podia decir es que no habia habido tal *meeting* de delegados. Creo, añadió, que varios refugiados italianos han tenido algunas reuniones particulares en Inglaterra, y que han tratado en particular cuestiones de interés político, sin infringir nuestras leyes. En cuanto al *meeting* en cuestion, el digno preopinante parece saber mas que yo en el asunto; sin embargo, creo que la persona que estaba al frente de esa demostracion no era un italiano sino un irlandés.

—El *Museo* de historia natural de Paris, ha recibido últimamente semillas de un arbol de Méjico, que ofrece fenómenos curiosos. Colocadas en una mesa de un aposento caliente, estas semillas se mueven solas, tan pronto en saltitos, como en líneas rectas que algunas veces han escedido de 12 centímetros. Si la temperatura baja de 5 grados se suspenden los movimientos ó tienen poca animacion;

pero si se eleva aquella á 12 ó 15 grados, vuelven á agitarse de nuevo. Se ha investigado que todas las semillas que presentan este fenomeno, contienen una larva que se cree sea la de un coleoptero; pero no podrá determinarse exactamente su género, hasta que se hayan observado con minuciosidad las diferentes metamorfosis de aquel insecto.

—Segun las últimas noticias de Constantinopla, llegadas á Marsella por el paquebot *Carmelo*, el día 5 del corriente recibió el príncipe Adalberto de Babiera á uno de los gentiles hombres de palacio, que le entregó de parte del Sultan la condecoracion de brillantes de primera clase, de la orden de Medjidie, así como el sable de honor montado en oro y enriquecido de brillantes, de que ya hemos hecho mencion. A la tarde del día siguiente, el príncipe, acompañado de su comitiva y del personal de la legacion helénica, pasó al palacio de Dolm-Baktché, donde le obsequió el sultan con un espléndido banquete. El príncipe Adalberto se embarcó el 7 á las seis de la mañana, en la fragata de vapor austriaco el *Donan*.

—Dos diestros tiradores de pistola de los Estados Unidos acaban de hacer una de las apuestas mas extravagantes que se han conocido. Un tal Travis se ha obligado á atravesar en tres tiros con bala, otras tantas naranjas puestas en la cabeza y en las manos de un jóven de buena voluntad que se preste á ello, so pena de pagar mil pesos á Mr. Samuel A. Sydam. Se considerará como perdida la apuesta por Travis si no encuentra ó yerra á quien le sirva de blanco, y si no acierta á las naranjas. La prueba debe efectuarse antes del 15 de junio á mas tardar.

—El americano M. Rair, domador de caballos, hace verdaderamente prodigios. Tres días há le presentaron un fogosísimo caballo que nadie habia podido montar; media hora despues devolvió el furioso animal convertido en un cordero, disparó un revolver de seis tiros á quemar piel, y el caballo no se movió: despues le unció con un humilde asno, y el soberbio alazan marchó á su paso, completamente cambiado. El secreto del domador será conocido tan luego como se reuna el número de suscripciones que él ha solicitado, á razon de 250 francos cada una. El emperador se ha suscrito segun hemos dicho ya por 2.000 francos, y muy pronto será conocido de todos el modo seguro é infalible de domar en media hora y para siempre el mas fogoso caballo que sea dado encontrar.

—Un diario aleman dá la noticia de que en el próximo verano tendrán una entrevista en Berg las emperatrices de Rusia y Francia, añadiendo que su consecuencia será una segunda conferencia de los soberanos de ambos imperios. Ignoramos el fundamento que tendrá esta version, que de seguro habrá circulado ya por toda Europa; de consiguiente aconsejamos á nuestros lectores que la acojan con reserva interin no se reproduzca con relacion á buen conducto.

—Ademas de las ricas minas de oro que posee la California, este pais tiene minas de mercurio de una riqueza sorprendente; los ensayos practicados con el mineral de algunas de ellas han dado el 80 por 100. El kilógramo de mercurio se vende en California á 6 francos y 36 céntimos.

—El tribunal de Génova ha pronunciado su sentencia en la causa seguida á consecuencia de la tentativa de insurreccion de junio último. La pena capital solo se ha pronunciado contra los reos juzgados en rebeldia entre los cuales figura Mazzini. En cuanto á los acusados presentes, 29 han sido absueltos, 9 con-

denados á 20 años de trabajos forzados, uno á 13, siete á 22, diez á 10, y uno á siete años de reclusion.

—Dicese en Paris que nuestra compatriota la emperatriz Eugenia se halla nuevamente en estado interesante.

—Las últimas noticias de Lisboa llegan al 22, y solo contienen de interesante que el casamiento del rey don Pedro V se ha diferido hasta el 29 de abril.

—En la recepcion que hubo el 16 del corriente en las Tullerías, galeria de Diana, se hallaba tambien el príncipe imperial, que llamaba la atencion de todo el mundo por su gracia y por la gravedad con que recibió á la comision de su regimiento, encargada de cumplimentarlo. El jóven príncipe tiene tres años.

—Nuestro embajador en Roma, señor marqués de Pidal, y demás individuos de la embajada, fueron recibidos por Su Santidad el día 20 del corriente. Eu seguida pasaron al Palacio de la embajada de España á visitar á S. M. la Reina doña Maria Cristina.

—Escriben de Marsella.

«Las noticias de la Herzegovina son menos alarmantes, á causa de la intervencion del Austria.

Un despacho de Alejandria, fecha 11 de marzo, anuncia que el rey de Delhy ha sido condenado á destierro perpetuo en la isla de Audaman. Voy á decir á ustedes cuatro palabras acerca de este pais.

Audaman es un archipiélago compuesto de cuatro islas principales, de ocho menores y gran número de islotes ó rocas.

En la más septentrional de las islas grandes, se encuentra el hermoso puerto Cornwallis, donde los ingleses construyeron en 1793 un fuerte que luego abandonaron á causa del contagio.

En otra isla está situado el puerto de Chatham. Una colonia fundada en 1791 en este punto, habia sido abandonada por el puerto Cornwallis, que lo fué á su vez mas adelante.

Segun las relaciones de los viajeros, los habitantes de este archipiélago son negros, muy feos, y tan feroces como embrutecidos.

Cuando se piensa que el desgraciado heredero de Aureng-Zeb es un anciano de 90 años, y por consiguiente que puede considerarse «vuelto al estado de la infancia,» sorprende que la Inglaterra, pais tan civilizado, no haya tenido por conveniente dejarle morir en su pais natal.»

—La marina americana está de luto por la pérdida de uno de sus mas ilustres oficiales, el comodoro Perry, cuyo fallecimiento ocurrió el 4 del presente en Nueva-York. Este distinguido oficial fué el que eligió en las costas de Africa el sitio en que debia establecerse la colonia de Liberia, mandó en 1816 le escuadra de operaciones en el golfo de Méjico, y en 1832 dirigió la expedicion del Japon.

—Noticias fechadas en Trebisonda el 27 de febrero anuncian que un brik ingles, segun rumores que circulaban en Odessa, habia sido echado á pique en Tuabes, costa de Circasia, por los rusos.

Gaceta.

—CONVITE.—Para la procesion del Santo Entierro se ha hecho un numeroso convite por el Exmo. Ayuntamiento. Como habrán visto nuestros lectores por las noticias que venimos publicando, este año se ajusta esta solemnidad á la Real Cédula de 1820 que rige en esta localidad.

—VISITA.—Hoy á las doce de la mañana visitará el Sr. Gobernador de la provincia los Santos Sagrarios, acompañado de todo el personal de sus diversas dependencias.

—MONUMENTO.—Hoy se estrena un precioso monumento en la Iglesia del colegio de niñas educandas de Santa Victoria.

—NO ES DIA DE NOVELAS.—Con motivo de la solemnidad del día de hoy no se publica folletin en este número.

—GRACIA.—Ha sido revalidado en el empleo de Brigadier de caballería que obtuvo en 1854 el coronel D. Pedro Antonio Sartorius. La antigüedad que disfruta en este último empleo y los azares y vicisitudes por que ha pasado en estos tres años, teniendo que sufrir un exámen riguroso en 1856, le hacen acreedor á esta gracia.

—PROYECTO.—En la sesion del congreso del 27 de marzo, el señor ministro de Fomento leyó un proyecto de ley fijando en Manzanares el arranque del ferro-carril de Andalucía.

—MÁXIMAS RELIGIOSAS.—Con gusto nuestros lectores verán las siguientes máximas, que ha publicado hace poco nuestro cólega *La Alhambra*.

«Obligacion del cristiano que sabe amar al Eterno, es, con mano compasiva, dar de comer al hambriento.

Es obligacion precisa de cualquier hombre cristiano, dar de beber al sediento que se bebiere su llanto.

Antes que cumplir las leyes ó los caprichos del lujo, toda persona sensible debe vestir al desnudo.

Si encontrais extraviado al prójimo desvalido, recordad que manda Dios dar posada al peregrino.

Es obra que Dios prescribe como á sus ojos acepta, el redimir al cautivo que sufre injusta cadena.

El hombre es de Dios imágen; son pues sagrados sus restos, y Dios bendice propicio al que hace enterrar los muertos.

La peligrosa ignorancia es el mayor de los males: por eso Dios nos ordena enseñar al que no sabe.

Es debér de quien profesa de Jesucristo la fé, dar en conciencia un consejo al que lo ha de menester.

Sin dejar de ser benigno con las humanas flaquezas, es obligado el cristiano á corregir al que yerra.

Si quieres que tolerantes otros tus agravios sufran, no olvides que Dios desea que perdones las injurias.

De amor, piedad y dulzura hay en tu alma un tesoro: para consolar al triste vé y ofrécelo á tu prójimo.

En muestra de compasion, de humildad y de indulgencia, sufre, paciente y discreto, del prójimo las flaquezas.

Dios nos asiste en el mundo; Dios nos aguarda en el cielo: roguemos, pues, al Señor por los vivos y los muertos.»

—NO HE JUGADO.—He aquí los números que han salido premiados en la loteria primitiva del 29 de Marzo.

22.—5.—54.—68.—27.

COMUNICADO.

Sr. Director del *Diario de Córdoba*.

Muy Sr. mio: Celoso defensor de los intereses y derechos de los profesores de Medicina y Cirujía de esta Ciudad, cuya custodia me está encomendada, debo manifestar, que ha vuelto á establecerse en esta Capital el titulado Médico homeópata D. Antonio Alvarez Villaseñor, el cual carece del título competente para ejercer la profesion; y aunque la digna Autoridad civil de la provincia entiendo ya en este hecho, á fin de prevenir á los incautos que se dejen sorprender por la *pregonada fama de estos embaucadores ó especuladores de oficio*, hago pública esta manifestacion para bien de la humanidad escarnecida y en desagravio de la ciencia ultrajada.

Soy de V. atento s. s. q. b. s. m. El Subdelegado de Sanidad, Dr. Valenzuela.

Boletín Religioso.

Hoy. *Sta. Teodora, virgen y mártir.*
 Mañana. *S. Francisco de Paula, fundador.*
 Pasado mañana. *S. Ricardo, obispo.*

Santa Teodora, hermana del ilustre mártir de Jesucristo San Hermes, fué martirizada en Roma en tiempo del emperador Adriano, por haberse mantenido fiel en la fé, habiéndola sentenciado á padecer crueles tormentos el Juez Aureliano. Fué sepultada junto á su hermano en la via Salaria no lejos de la ciudad.

—Hoy reza la iglesia de la feria 5.^a *in cana Domini* con rito doble de primera clase y color morado. —Mañana de la feria 6.^a *in Parasceve*, con igual rito y color negro. —Pasado mañana del Sábado Santo, con el mismo rito y color morado.

—Estos tres días no hay Jubileo.

—Hoy predicará en la Sala Capitular de la Sta. Iglesia el mandato en latín el Sr. Dr. D. José Benítez y Madrid, Cura ecónomo del Sagrario y Catedrático del Seminario Conciliar de S. Pelagio. —En el coro el Sr. Lic. D. Juan Bautista Solís, presidente en el mismo Seminario. —Mañana sermón de Pasión á las 4 de la madrugada, el Sr. D. José Lopez Zapata y Calero, capellan confesor del Imo. Cabildo.

—En la Iglesia parroquial de la Arquia predicará hoy de Institucion el referido Sr. D. Juan Bautista Solís. Y á las oraciones habrá sermón de Pasión, que predicará el Sr. D. José de Blancas.

—En la de Sta. Marina predicará hoy de Institucion el Sr. D. Rafael Sanchez y Benítez, Beneficiado ecónomo de la Magdalena.

—Hoy sexto día del solemne septenario que á Ntra. Sra. de las Angustias se consagra en la Iglesia de S. Agustín, á las siete de la noche: predicará el Sr. D. Francisco Mannel Ibarra, Catedrático del Seminario de S. Pelagio. —Mañana último día: el Sr. D. Aldefonso de Porras, Director del Hospital de Agudos.

—En la iglesia de Santiago á las 7 de la noche de hoy predicará de Pasión el referido Sr. D. Francisco Manuel Ibarra.

—En la iglesia parroquial del Espíritu Santo, campo de la Verdad, predicará de Pasión, el Sr. José de Fuentes.

—En la Iglesia de S. Pablo habrá sermón de Pasión hoy á las oraciones y predicará el señor D. José Romero y Calero, Pbro. colegial teólogo de S. Pelagio.

—En la de S. Basilio habrá también sermón de pasión, que predicará el S. D. Manuel Jerez, Coadjutor de la misma.

—En la S. Andrés habrá hoy sermón de institucion, y predicará el dicho Sr. D. Francisco Manuel Ibarra.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral. —Mañana Ntra. Sra. de Balen en S. Miguel. —Pasado mañana, Ntra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Marzo. —3 por 100 consolidado á 39,20 y el diferido á 27,20.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 30 de Marzo á igual hora del día 31.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	7	43 1/2
	37	44
	9	44
	21	45
Cebada no hubo venta.		
FUERA DE LA ALHONDIGA.		
Trigo.	260	45
	78 1/2	46
	40	46
Cebada.	60	49

Acetefresco dentro de la ciudad á 42; id en los ne linos á 33; Jabon blando á 12 cuartos libra. Car mi de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 36 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 34 á 31 Cebada de 21 á 00: Aceite en la Calzada á 34; para consumo á 42.

—MÁLAGA.—Trigo de 38 á 61: Cebada de 17 á 22. Maz de 36 á 38: Garvanzos de 76 á 115: Ha-

bas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpiste de 100 á 112. Aceite á 36.

—GRANADA.—Trigo de 48 á 56 rs.: Cebada de 22 á 23 Habas de 39 á 41.

Avisos.

—PERDIDA. En la tarde del 28 en la Fuensanta se perdió un perrito de lanas blanco con unas manchas doradas en las orejas y con todas sus lanas. La persona que le haya encontrado se servirá avisar á esta redaccion donde se le dirá donde vive su dueña y se le gratificará. 4=3

—SEMANEROS SANTOS. Propios para caballeros. Se hallan de venta con magnificas encuadernaciones en el despacho de este periódico, calle de la Libreria núm. 2. 8=6

Devocionarios y Semaneros Santos.

En el despacho de este periódico calle de la Libreria núm. 1. se acaba de recibir un gran surtido de Semaneros y Devocionarios, cuyos títulos son: *Diamante del Cristiano, Muger Católica, Pasionaria*, y otros muchos, con magnificas encuadernaciones en nacar, marfil, búfalo, terciopelo de varios colores, chagrin, tafete; y todos á precios escesivamente módicos.

—VENTA DE LEÑA. La hay de olivo en la posesion del Aguadillo, linda con la puente Vieja. Se vende por carretadas á precios convencionales. En casa del Sr. Duque de Almodovar darán razon. 8=6

—PASTOS. En la dehesa de Campo Alto se admiten desde el día ganados de todas clases acogidos á precios convencionales. Su dueño D. José Losada. 4=3

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, sillas de caoba, y sofás, en la calle puerta del Perdón núm. 45 esquina á la calle del Baño. 6=6

—BARATO DE LIBROS. Devocionarios y Semaneros Santos. En este ramo tenemos un surtido grande y variado, cuyos precios están en relacion á todas las clases de la sociedad, pues los hay encuadernados en pasta desde 2 1/2 rs., 3, 1/2, 5 y sucesivamente hasta lo de mas lujo y elegante en búfalo, marfil y nacar, propios para regalos.

Rosarios de varias clases, en cordón de goma con cuentas de sándalo, hueso, palmera, nacar, corneliny otras.

Crucifijos de hueso, imitacion de marfil, de guta-percha y otros objetos religiosos.

Estampitas de fantasía, en negro, de color y con flores propias para registros en los devocionarios.

El catálogo de las clases de obras que se trae en esta expedicion, se dá gratis en la calle de la Espartería núm. 10, donde permanecerá diez ó doce días. 8=7

—PROFESOR. Lecciones de matemáticas, aritmética mercantil, teneduría de liqros, cambio y teoria de la deuda pública. El profesor vive calle Hornos de S. Juan núm. 11. 6=6

—VENTA. Se venden barrenas para minas con equidad. Se dará razon en la casa núm. 1 plazuela de la Trinidad. 4=3

—PIZARRAS. Las hay de todos tamaños y á precios muy módicos en la calle de la Libreria núm. 1.

—ARENCONES superiores, procedentes de Gibraltar: en casa de D. José Bailesteros, calle Almonas núm 52 y se vende el barril que contiene 200, á 120 rs. y por piezas á 6 ctos. 4=3

—PERDIDA. Quien hubiese encontrado una perrita de lanas blanca con la oreja derecha rubia y un lanar del mismo color en el lomo, se servirá avisarlo á esta redaccion, donde se le enterará de quien es su dueño. 4=4

—VENTA. Se vende la casa núm. 14, callejas que van al Portillo, que hoy ocupa el tinte químico: para hacer proposiciones podrán pasar á casa de D. Ramon Caballo, calle Arca del Agua, núm. 4, parroquia de S. Miguel. 8=4



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demas remedios purgativos depende de las cir cunstancias siguientes:

1.^a De su **composicion**. No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el **análisis químico** no podria descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial á la salud.

2.^a De la **manera de usarlas**. No se toman en ayunas, como los demas purgativos, sino al contrario con **buenas comidas**, y operan tanto mejor cuanto mas **fortificantes** son las bebidas ó alimentos que se toman **al mismo tiempo**. — Esta inmensa ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su **cura radical** sin que les detengala desazon ni la fatiga que causan siempre los de mas purgantes.

3.^a De sus **propiedades**. Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los **males humores** (bilis, flemas, etc.) que engendran una **mala salud**. — Por este medio curan infinidad de enfermedades largas ó crónicas como **herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del higado y otras, tumores, llagas y ulceras**, etc., etc.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de Paris, y EN TODA ESPAÑA, en casa de los principales farmacéuticos, quienes pueden aprovisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAVEDRA.

Se espenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran sortido de este medicamento, acompañando á cada caja un método estenso para su uso.

TEATRO.

Debiendo dar principio á las funciones en el día primero de Pascua de Resurreccion, ha dispuesto la Empresa abrir un abono por 30 representaciones, á los precios siguientes por cada una.

Palcos 24 rs. — Plateas y Faltriqueras 20. — Butacas 3 1/2. — Lunetas primeras 3. — Id. segundas 2.

Se advierte que los Sres. que se abonen por estas treinta funciones podrán continuar abonados sin aumento de precio en el que se abrirá despues comprensivo de la temporada de feria.

Desde el día podrán obtenerse los abonos en la calle de S. Hipólito núm. 28, y desde el Sábado Santo en el despacho de billetes.

Por lo no firmado en las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858
 Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor